



## **En la fête de saint Cyrille et saint Méthode, les Primats des Églises russe et bulgare ont célébré la Divine liturgie à l'église du Christ Sauveur de Moscou**

Le 24 mai, mémoire de saint Cyrille et saint Méthode, évangélistes des Slaves, fête onomastique de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille et Journée de l'écriture et de la culture slaves, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie ont célébré la Divine liturgie à l'Église du Christ Sauveur de Moscou.

[https://youtu.be/Ugho\\_66YFyg](https://youtu.be/Ugho_66YFyg)

Avant le début de l'office, devant les portes occidentales de l'église, l'épiscopat et le clergé ont accueilli le Patriarche Cyrille et le Patriarche Néophyte arrivés ensemble depuis la résidence patriarcale voisine.

Avant la liturgie, les deux Primats ont été simultanément revêtus de leurs ornements liturgiques à la cathèdre.

L'office était concélébré par un grand concours de prélats des Patriarcats de Moscou et de Bulgarie, parmi lesquels le métropolite Onuphre de Tchernovtsy et de Bucovine, locum-tenens du trône métropolitain de Kiev, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Paul de Minsk et de Sloutsk, exarque patriarcal en Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Lazare de Simféropol et de Crimée.

Parmi les concélébrants figuraient également de nombreux clercs, dont l'archimandrite mégaloschème Élie, l'archiprêtre Nicolas Balachov et l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-présidents du DREE, l'archimandrite Savva (Toutounov) adjoint au chancelier du Patriarcat de Moscou et beaucoup d'autres.

Des représentants des Églises orthodoxes locales de Constantinople, d'Antioche, de Bulgarie, de Grèce, d'Alexandrie, de Jérusalem, des Terres tchèques et de Slovaquie, de l'Église orthodoxe en Amérique participaient à l'office.

Des hommes politiques représentant le chef de l'état russe étaient présents.

La liturgie était chantée par le chœur de l'église du Christ Sauveur et retransmise en direct sur la chaîne « Soyouz ».

L'homélie a été prononcée par l'évêque Sabbas de Voskresensk.

Un office d'action de grâces avec des prières en l'honneur de la fête onomastique de Sa Sainteté le Patriarche a été célébré.

A la fin de l'office, le Patriarche Cyrille s'est adressé au Primat de l'Église de Bulgarie et à toute l'assemblée. Une icône de saint Serge de Radonège et un enkolpion réalisés à l'occasion du 700<sup>e</sup> anniversaire de saint Serge ont été offerts au Patriarche Néophyte, qui s'est exprimé à son tour, souhaitant au Patriarche Cyrille une bonne fête et lui adressant ses meilleurs vœux pour la bonne conduite de son ministère. Une copie d'un évangélaire ancien, l'étole et la crosse du Patriarche Maxime, de bienheureuse mémoire, ont été offerts au Patriarche Cyrille.

Le métropolite Onuphre de Tchernovitsy et de Bucovine a lu les félicitations du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe au Patriarche Cyrille, lui offrant différents cadeaux.

« J'aimerais vous remercier de votre soutien spirituel et de votre vivante compassion aux épreuves que traverse aujourd'hui notre terre d'Ukraine, a dit le métropolite Onuphre. Je sais que vous considérez nos chagrins comme les vôtres. Nous vous sommes tous proches, nous vous sommes tous chers, indépendamment du lieu de notre affectation. Nous vous remercions de vos prières, de votre soutien spirituel. Et nous croyons que vos prières et les prières de toute l'Église nous aideront à tout supporter en chrétiens, sans se laisser briser par les peines et les tentations. Le Seigneur changera alors notre peine en joie. »

Des distinctions honorifiques ont ensuite été remises à différents dignitaires ecclésiastiques dont le métropolite Chrysostome (Martychkine) en l'honneur de ses 80 ans, le métropolite Lazare de Simféropol et de Crimée, etc.

La cérémonie s'est terminée par un discours du Patriarche Cyrille dans lequel il exprimait aux membres du Synode, au Patriarche Néophyte, au clergé et aux fidèles moscovites, avant de leur souhaiter une bonne fête.